



**Paroisse Saint Denis en Solesmois**

27 rue de l'abbaye – 59730 - Solesmes

☎ 03 27 37 31 08

Permanences : Mercredi, Vendredi, Samedi de 10h à 12h

✉ : [paroisse.solesmes@gmail.com](mailto:paroisse.solesmes@gmail.com)

Site internet : <https://st-denis.cathocambrai.com/>

📘 : [Paroisse St Denis en Solesmois](#)



**4 janvier – Épiphanie du Seigneur – C – 2025**

## Édito

: On sait que l'évangéliste Luc a choisi de raconter la naissance de Jésus en présence des bergers, en signe de la proximité de Dieu avec les plus pauvres. Matthieu, quant à lui, choisit de le révéler à des mages, des savants et religieux païens, étrangers, en signe de l'universalité du salut qu'il apporte et qui passe les frontières nationales, culturelles et même religieuses. C'est cette universalité que proclament les autres lectures de ce jour : le prophète Isaïe, le psaume 71 et la lettre de saint Paul aux Ephésiens. On doit au psaume d'avoir qualifié les mages de rois et Matthieu citera Isaïe en leur faisant offrir à Jésus l'or et l'encens – il ajoutera la myrrhe ; ce qui conduira la tradition à en compter trois : un par cadeau !

En offrant à Jésus l'or, ils le reconnaissent comme roi, donc Messie ou Christ. En lui offrant l'encens, ils le reconnaissent comme Dieu. En lui offrant la myrrhe, un produit d'embaumement, ils le reconnaissent comme mortel, donc vrai Homme. C'est ainsi une profession de foi authentiquement chrétienne que font ces religieux d'une autre origine.

En venant à la crèche à leur suite, nous rencontrons toutes les nations du monde dans une même adoration. N'est-ce pas là le plus beau signe de la Paix, cette paix à laquelle le monde aspire et que nous sommes invités à accueillir, mais surtout à construire, tout au long de cette année, comme des *pèlerins d'Espérance*.

Dominique, diacre

## Semaine du 4 janvier au 12 janvier 2025

### Lieux et horaires des messes du Week-end et en semaine

Samedi 4 janvier	10h30- 12h	Confessions à Solesmes
	18h	VERTAIN
Dimanche 5 janvier	11h – <b>Épiphanie du seigneur</b>	SOLESMES
Mercredi 8 janvier	8h45	Laudes avant la messe
	9h15	SOLESMES
Vendredi 10 janvier	18h	ROMERIES
Samedi 11 janvier	18h	BRIASTRE
Dimanche 12 janvier	11h – <b>Baptême du Seigneur</b>	SOLESMES

Funérailles de la semaine : Marie Marthe HUBERLANT-LEMAIRE ; Marie Thérèse GERVAIS-DRUESNE

**Samedi 4 janvier :** 18h messe à VERTAIN - **Épiphanie du seigneur**

*Quêtes samedi et dimanche / 1<sup>ère</sup> : les missions d'Afrique - 2<sup>ème</sup> : la paroisse*

**Dimanche 5 janvier :** 11h messe à SOLESMES - **Épiphanie du seigneur**

*2<sup>ème</sup> étape vers le Baptême de Léo CORDELLE*

Messe de souvenir : Christian OBLED

Intentions de messe : Brigitte DE WINTER ; La famille GAMBIER-DUVAL ; Michel SANIEZ (30<sup>ème</sup> anniversaire de son décès) ; Les défunts de la famille SANIEZ-DUPIRE ; Mr et Mme Charles et Jeanne CHATELAIN

**Mercredi 8 janvier :** 9h15 messe à SOLESMES

**Vendredi 10 janvier :** 18h messe à ROMERIES

**Samedi 11 janvier :** 18h messe à BRIASTRE - **Baptême du Seigneur**

*Quêtes samedi et dimanche / 1<sup>ère</sup> : la paroisse - 2<sup>ème</sup> : l'éducation de la FOI*

**Dimanche 12 janvier :** 11h messe à SOLESMES - **Baptême du Seigneur**

Intentions de messe : Mr et Mme Henri LANGRAND et les défunts des familles LANGRAND-DEMESSINES

*En raison de l'absence du Père Placide, les messes de semaine prévues les mardis et jeudis seront suspendues du lundi 6 janvier au lundi 30 janvier inclus. Les autres messes et activités paroissiales restent maintenues selon le planning habituel.*

## Annonces paroissiales

### Adoration du Saint-Sacrement

Jours d'adoration : mercredi à samedi à l'oratoire du presbytère, 27 rue de l'abbaye, entrée par la grille.

Contact : François Bouchez, membre EAP : 0642332556 / [moreau-marie@hotmail.fr](mailto:moreau-marie@hotmail.fr)

Soyons nombreux à répondre à cet appel de foi, pour garder vivante la flamme de l'adoration dans notre communauté.

### Credo de Nicée-Constantinople

À l'occasion du Jubilé des 1700 ans du Credo de Nicée-Constantinople, sa récitation sera intégrée à nos célébrations eucharistiques à compter du 29 décembre, marquant l'ouverture de l'année jubilaire dans tous les diocèses du monde. Ce symbole de foi, fruit du témoignage des Apôtres et des Pères de l'Église, sera projeté à l'écran pour en faciliter la proclamation et la méditation. Cette initiative a pour objectif de nous familiariser avec ce texte fondamental, véritable trésor théologique et spirituel, afin de fortifier notre foi et notre communion dans le Christ.



**JUBILE**  
24 déc 2025  
28 déc 2026

1400<sup>ème</sup> anniversaire du patron de notre diocèse : St Géry  
1700<sup>ème</sup> anniversaire du concile de Nicée : le SYMBOLE des APÔTRES



Je crois en Dieu, le Père tout-puissant,  
Créateur du ciel et de la terre.  
Et en Jésus Christ, son Fils unique,  
notre Seigneur ;  
qui été conçu du Saint Esprit,  
est né de la Vierge Marie,  
a souffert sous Ponce Pilate, a été crucifié,  
est mort et a été enseveli,  
est descendu aux enfers ;  
le troisième jour est ressuscité des morts,  
est monté aux cieux,  
est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant,  
d'où il viendra juger les vivants et les morts.  
Je crois en l'Esprit Saint,  
à la sainte Église catholique,  
à la communion des saints,  
à la rémission des péchés,  
à la résurrection de la chair,  
à la vie éternelle.  
**AMEN !**

## SYMBOLE de NICEE—CONSTANTINOPE

Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant, créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible, Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles : Il est Dieu, né de Dieu, lumière, née de la lumière, vrai Dieu, né du vrai Dieu Engendré non pas créé, consubstantiel au Père ; et par lui tout a été fait. Pour nous les hommes, et pour notre salut, il descendit du ciel; Par l'Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s'est fait homme. Crucifié pour nous sous Ponce Pilate, Il souffrit sa passion et fut mis au tombeau. Il ressuscita le troisième jour, conformément aux Ecritures, et il monta au ciel; il est assis à la droite du Père. Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts et son règne n'aura pas de fin. Je crois en l'Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie; il procède du Père et du Fils. Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire; il a parlé par les prophètes.

Je crois en l'Église, une, sainte, catholique et apostolique. Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés. J'attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir.  
**Amen**

**Prière du matin à l'église de Solesmes :** Tous les mardis matin à 8h

### Chorale d'enfants

Si vous souhaitez que vos enfants prennent part à cette belle aventure musicale et spirituelle, je vous invite chaleureusement à contacter la maison paroissiale du mercredi au samedi (jeudi exclu) ou à envoyer un courriel à l'adresse de la paroisse ([paroisse.solesmes@gmail.com](mailto:paroisse.solesmes@gmail.com)).

### Chapelet de la Divine Miséricorde

Tous les 1<sup>ers</sup> vendredis du mois à 14h30 à l'oratoire du presbytère, 27 rue de l'abbaye, entrée par la grille.  
Contact : Thérèse Ledieu : 0682485988.

### La paroisse au cœur de la communication:

Comme vous l'avez déjà vu et remarqué, les moments forts de nos messes et activités paroissiales prennent vie en images et vidéos sur la page Facebook de la paroisse. Ce précieux travail est, pour une grande part, l'œuvre de Madame Marie Delacroix, que je remercie chaleureusement pour sa disponibilité et son talent.

Un grand merci également à Madame Florence SEGOND, gardienne de notre présence en ligne, qui anime avec soin et dynamisme cette page si vivante. Grâce à elles, notre paroisse rayonne davantage chaque jour.

### Chers paroissiens,

Comme je l'annonçais oralement depuis quelques semaines à la sortie des messes, ce dimanche 5 janvier en la solennité de l'Épiphanie, je serai heureux de vous partager ma Lettre Pastorale, fruit de ma prière, de ma réflexion et de trois mois d'observation attentive au milieu de vous. Puisse-t-elle inspirer notre chemin commun et ecclésial en ce début de l'année jubilaire de l'Espérance, vers une paroisse plus vivante et plus rayonnante, témoin de l'amour et de la joie de l'Évangile.

**Abbé Placide Esse Loko, votre humble serviteur et votre curé**

### Tentez l'expérience Alpha



RENCONTRE  
PARTAGE  
RIRE  
DISCUSSION



Lancement des parcours  
deux formules au choix

Dimanche 19 Janvier  
09 H - Petit-déjeuner

Mardi 21 Janvier  
20 H - Repas

**Cambrai**  
8, place Fénélon  
59400 Cambrai

**Carnières**  
8, place du Gal de Gaulle  
59217 Carnières

Contact : Virgihle Touret  
06 83 12 36 86

Contact : Jérémy Godfrey  
06 81 42 30 68

Une question ? [parcoursalpha.fr](http://parcoursalpha.fr)

En déclarant l'Année Sainte – ou Jubilé – 2025, le pape François l'a mise sous le signe de l'Espérance, en nous invitant à nous faire des *Pèlerins d'Espérance*. La Bulle d'indiction\* par laquelle il ouvre cette année emprunte son titre à l'épître de saint Paul aux Romains (5,5) : « *L'espérance ne déçoit pas* ». Mais qu'est-ce que l'espérance ? On sait qu'en français deux mots se rapportent au verbe *espérer* : *l'espoir* et *l'espérance*. Dans les deux cas, il s'agit d'« *un désir et une attente d'un bien* ». Mais alors que l'espoir est un sentiment humain, qui prend sa source dans nos émotions et notre affectivité, l'espérance est une attitude croyante. L'Eglise en a fait, à côté de la Foi et de la Charité, une vertu théologale, c'est-à-dire qu'elles nous sont données par Dieu et nous conduisent à Dieu. C'est pourquoi, si l'espoir peut être déçu, l'espérance ne le peut pas, puisqu'elle vient de Dieu et qu'elle est appuyée sur la Foi, c'est-à-dire la confiance en Dieu. Le Catéchisme de l'Eglise Catholique la définit ainsi : « *L'espérance est la vertu théologale par laquelle nous désirons comme notre bonheur le Royaume des Cieux et la vie éternelle, en mettant notre confiance dans les promesses du Christ et en prenant appui, non sur nos propres forces, mais sur le secours de la grâce du Saint-Esprit* » (n° 1803).

Mais, à la différence de l'espoir, l'Espérance ne se contente pas d'attendre passivement ce bien promis. Comme toute vertu, elle nous porte à l'action. Etre pèlerins d'Espérance, c'est donc tout mettre en œuvre pour que le Royaume des Cieux, c'est-à-dire le monde réconcilié avec Dieu, tel que Dieu le souhaite en le créant, prenne réalité, puisque le Christ, qui l'a inauguré, nous l'a confié.

La Nouvelle année, avec les vœux que l'on s'échange, est la période idéale pour raviver notre espérance pour un monde meilleur. C'est le vœu que formule le pape à la fin de son message :

« *Le prochain Jubilé sera donc une Année Sainte caractérisée par l'espérance qui ne passe pas, l'espérance qui est en Dieu. Qu'il nous aide aussi à retrouver la confiance nécessaire dans l'Église comme dans la société, dans les relations interpersonnelles, dans les relations internationales, dans la promotion de la dignité de toute personne et dans le respect de la création. Que notre témoignage de foi soit dans le monde un ferment d'espérance authentique, une annonce des cieux nouveaux et de la terre nouvelle (cf. 2 P 3, 13) où nous habiterons dans la justice et la concorde entre les peuples, tendus vers l'accomplissement de la promesse du Seigneur.* »



**Prière du Jubilé**

Père, toi qui es aux cieux,  
la foi que tu nous as donnée en  
ton fils Jésus-Christ, notre frère,  
flamme de charité  
répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint,  
éveille en nous la bienheureuse espérance  
pour l'avènement de ton royaume.

Ta grâce nous transforme  
en paysans actifs des semences évangéliques  
que l'humanité et l'univers entier se lèvent,  
dans l'attente confiante  
des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,  
quand les puissances du mal seront vaincues,  
Ta gloire sera éternelle.

Que la grâce du Jubilé  
ravive en chaque Pèlerin d'Espérance,  
l'aspiration des biens célestes  
et déverse sur le monde entier  
la joie et la paix  
de notre Rédempteur.  
À toi Dieu béni éternellement  
reçoit notre louange et notre gloire à travers les siècles.  
Amen.

*Franciscus*

D.M.

### Annnonce bannière du Jubilé

La bannière du Jubilé, désormais déployée sur la façade principale de notre Église à Solesmes, nous invite chaque jour à raviver notre ancrage dans l'Espérance.